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Com atividades culturais e esportivas,
São Pedro comemora os 142 anos
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Vacinação
antirrábica
será neste
sábado

Em mais uma etapa do cro-
nograma elaborado pela Secre-
taria de Saúde e Desenvolvi-
mento Social do calendário anu-
al de vacinação antirrabica de
2023, a vacinação será realiza-
da neste sábado, dia 28, em
frente à UBS Alpes das Águas,
das 8h às 12h.  As doses gratui-
tas da vacina contra a raiva em
cães e gatos são para animais a
partir dos 3 meses de vida e os
bichos devem ser levados pelo
responsável utilizando guias,
coleiras,  gaiolas,  caixas de
transporte ou fronhas.

Os animais devem receber
a vacina antirrábica todos os
anos para que a proteção con-
tra essa doença potencial-
mente fatal seja reforçada.
Em 2022,  foram vacinados
pelo Controle  de Endemias
1 . 9 3 5  a n i m a i s  -  1 . 6 0 3  c ã e s
e  3 3 2  g a t o s .  E m  j a n e i r o ,
a lém do Primavera,  a  vaci-
n a ç ã o  a c o n t e c e  n o  d i a  2 8
no Alpes.  Em fevereiro, a vaci-
nação está programada para o
dia 11, em frente à UBS Doro-
thea e dia 25 em frente à UBS
Bela São Pedro. Já em março, a
vacinação ocorre no dia 11 em
frente à UBS Santo Antonio e
no dia 25, na UBS São Dimas.

O cronograma completo
pode ser consultado no link (ht-
tps://www.saopedro.sp.gov.br/
dias-e-locais-de-vacinacao-
contra-raiva-de-caes-e-ga-
tos-2023)  e redes sociais da
Prefeitura de São Pedro.

SERVIÇO - Vacinação an-
tirrábica. Sábado, 28/01, das
8h às 12h, em frente à UBS
Alpes das Águas, na rua Vi-
tória Régia,2. Gratuito. Mais
informações (19) 3481-9473.

Além dos tradicionais festejos de Carnaval, cidade terá apresentações musicais, oficinas, apresentação de circos e atividades esportivas
Para comemorar os 142 anos

de emancipação política, a cidade
de São Pedro organiza uma ampla
programação para as comemora-
ções de fevereiro na Estância. São
apresentações musicais de vários
estilos, oficinas, apresentação de
circos nas escolas, atividades espor-
tivas e de lazer, cinema, teatro, além
dos tradicionais festejos de Carna-
val que fazem de São Pedro um dos

locais mais tradicionais para este
tipo de comemoração. A programa-
ção preparada pela Prefeitura de
São Pedro começa no dia 29 de ja-
neiro, domingo, com a Corrida Gre-
en Run. A largada para os previa-
mente inscritos será às 8h, com
saída em frente à igreja Santo
Antonio, no alto da serra. O
percurso será de 7 km para corri-
da e 4 km para caminhada. A8

Unimed Piracicaba investe
em nova frota assistencial

A  U n i m e d  P i r a c i c a b a
ap re se nt ou  os  n ovos  au t o-
móveis  de  sua  f rota ,  com o
o b j e t i v o  d e  a p e r f e i ç o a r  a s
v is i tas  técnicas  rea l i zadas
p e l a  U n i m e d  D o m i c i l iar ,
oferecendo assistência segu-
r a  a o s  b e n e f i c i á r i o s ,  c o m
qualidade e humanização. De
acordo com o presidente da
Unimed Piracicaba,  Carlos
Joussef, além de uma equipe
técnica eficiente, que visita os

pacientes em suas residênci-
as, os carros equipados tam-
bém são parte fundamental
do processo humanizado pri-
orizado pela administração
da Cooperativa. " S ã o  c e r c a
de 750 pacientes  cadastra-
dos  no mês e, em média, 450
atendidos de acordo com com-
plexidade e plano de cuida-
dos, podendo ser visitas diá-
rias, semanais, quinzen a i s ,
m e n sais ou trimestrais.  A3
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APEOESP ORGANIZA MANIFESTAÇÃO – Sob a liderança da deputada estadual Professora Bebel, presidente da Apeoesp
(Sindicato dos Professores do Ensino Oficial de Ensino no Estado de São Paulo), acontece nesta segunda-feira, 30, manifes-
tação em defesa do magistério paulista. O ato que visa pressionar o governo a sentar para negociar com a Apeoesp será em
frente à Secretaria Estadual da Educação, na Praça da República, às 14 horas, após o encontro do CER
(Conselho Estadual de Representantes). Até agora, de acordo com Bebel, já foram feitos pelo menos cinco pedidos
de audiência com Feder, mas a entidade só foi recebida até agora pelo secretário-executivo da pasta, Vinicius Neiva. A5
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O destino em nossas mãos
Aldo Nunes

As iniciativas hão
de ser tomadas por nós,
teimosos, que ainda luta-
mos pela educação do
nosso povo e torcemos
para que tenhamos dias
melhores no amanhã ou,
esse amanhã, nunca será futuro e sim
a morada do medo e fim da nossa
evolução. De que vale a tecnologia
se não a dominarmos? Não nos es-
queçamos de somos humanos e
necessitamos viver em sociedade!

O hábito da leitura que me foi
ensinamento pela minha saudosa
mãe, professora primária, que sem-
pre lia os jornais e livros impres-
sos, costume esse que continuei
aperfeiçoando quando, na minha
juventude, antes dos 16 anos de
idade: fiz teatro amador; aprendi
dicção com dedicados professores
de português do ginásio (não o lu-
gar para praticar esportes), e sim,
hoje, fusão do ensino primário e
médio (antes das faculdades, de-
nominadas de ensino superior); o
que me abriu a mente para uma
evolução que procuro manter até
enquanto perdurar minha vida ter-
rena, se "ELE" me permitir.

No meu artigo de 14/01/2013,
"O previsto aconteceu agora...",
após ter lido no Estadão, edição de
18/01/2023, caderno 1, páginas A4,
sob o título, "O jornal impresso e a
cidadania", do advogado Nicolau
da Rocha Cavalcanti, onde ele mui-
to bem destaca: "A contribuição do
jornalismo à democracia só será
efetiva se as novas gerações lerem
jornal todos os dias", de imediato
me veio à lembrança os ensinamen-
tos da minha saudosa mãe e, tam-
bém, de quando lecionei para alu-
nos do atual ensino médio, "Edu-
cação Moral e Cívica", "Organiza-
ção e Técnicas Comerciais"... Bons
tempos que não voltam mais! Me
pareceu até que o articulista do
"Estadão" é um amante, como eu,
do jornal escrito que a nossa ju-

Unidos na Apeoesp,
conquistaremos avanços e vitórias

Professora Bebel

Circula nas redes so-
ciais um texto referente um
suposto "Comando de
Base" organizado por uma
diretora da APEOESP que
se comporta de maneira
divisionista e atua contra
a própria entidade. Essa direto-
ra não faz propostas na Direto-
ria e instâncias da entidade,
mas apenas discursos. Posteri-
ormente, convoca atos e ativi-
dades paralelas ao sindicato,
que reúnem número reduzido de
pessoas, apenas para utilização em
campanha que visa às eleições da
Diretoria e Conselho da APEOESP,
que ocorrem neste ano.

Numa conjuntura adversa,
onde um governo bolsonarista tem
à frente da Secretaria Estadual da
Educação um secretário de viés
privatista e que até o momento não
se dispôs a conversar com nossa
entidade, o paralelismo e o divisio-
nismo apenas o favorecem e não
ajudam nossa luta. Trata-se de
uma postura golpista, que se utili-
za de pautas legítimas da nossa
categoria e é inadmissível no nosso
meio. Esse golpismo é tão evidente
que a própria autora da atividade
desta segunda-feira e do texto in-
forma que teve como resposta da
Secretaria Estadual da Educação
que eventuais adequações serão
informadas ao SINDICATO, enfim,
a Apeoesp, que é o legítimo repre-
sentante da categoria.

A APEOESP agendou mani-
festação em frente à Secretaria
Estadual da Educação para 30/
1, após a reunião do CER, de

Aprender com a Holanda
José Renato Nalini

A Holanda tem cer-
ca de dezessete milhões
de habitantes, número
menor do que a existen-
te na área conturbada
ocupada por São Paulo
e algumas das cidades
limítrofes. Esta "Gran-
de São Paulo" chega a
vinte e dois milhões,
praticamente a metade de todos
os habitantes do Estado.

Entretanto, enfrentou um de-
safio: para alimentar todos os ho-
landeses, propôs-se produzir o do-
bro de alimentos com a metade dos
recursos. E conseguiu. É uma das
maiores exportadoras de tecnolo-
gia agrícola e alimentos.

É pioneira na produção de
carne artificial, agricultura ver-
tical, tecnologia de sementes e
uso de robótica na ordenha e
colheita. E o mais importante:
os holandeses focaram a redu-

ção do uso de água
e de emissão dos
gases venenosos
causadores do efei-
to-estufa.

Sua plantação
é feita, prioritari-
amente, em estu-
fas. Usa menos de
dois litros de água
p a r a  p r o d u z i r
meio quilo de to-

mates, enquanto a média glo-
bal é superior a cento e cinco
litros. Isso resulta do incen-
tivo intensivo em pesquisa.
Por isso é que nada menos do
que quinze dentre as vinte
maiores empresas agroali-
mentares mantêm centros es-
pecializados de pesquisa na
Holanda.

As dificuldades climáticas
geraram um fenômeno singular:
um povo eficiente. É o que se
traduz por seu cenário exporta-
dor. A Holanda é a principal

As dificuldadesAs dificuldadesAs dificuldadesAs dificuldadesAs dificuldades
climáticasclimáticasclimáticasclimáticasclimáticas
geraram umgeraram umgeraram umgeraram umgeraram um
fenômenofenômenofenômenofenômenofenômeno
singular: um povosingular: um povosingular: um povosingular: um povosingular: um povo
eficienteeficienteeficienteeficienteeficiente

A Apeoesp agendouA Apeoesp agendouA Apeoesp agendouA Apeoesp agendouA Apeoesp agendou
manifestação emmanifestação emmanifestação emmanifestação emmanifestação em
frente à Secretariafrente à Secretariafrente à Secretariafrente à Secretariafrente à Secretaria
Estadual daEstadual daEstadual daEstadual daEstadual da
Educação paraEducação paraEducação paraEducação paraEducação para
dia 30, de formadia 30, de formadia 30, de formadia 30, de formadia 30, de forma
institucionalinstitucionalinstitucionalinstitucionalinstitucional
e unitáriae unitáriae unitáriae unitáriae unitária

forma institucional e
unitária. A manifestação
que este pequeno grupo
realizou nesta segunda-
feira, 23/1, não reuniu
30 pessoas e em nada,
absolutamente nada, fez
avançar a luta contra as
injustiças e distorções do

processo de atribuição de aulas.
Se avanços pontuais houve, como
a possibilidade de redução de dis-
ciplinas, que poderão ser ofere-

cidas a outros professores, e prio-
ridade para professores responsá-
veis pela guarda e cuidados de pes-
soas vulneráveis, inclusive autistas,
decorreram da reunião oficial da pre-
sidenta da APEOESP e outros dire-
tores com o secretário executivo
da SEDUC no dia 11/1.  Repudia-
mos o divisionismo e o paralelismo
e conclamamos nossa categoria a
se manter unida e coesa em torno
da APEOESP, pois vamos iniciar
nossa Campanha Salarial, Profis-
sional e Educacional de 2023.

Professora Bebel, presi-
denta da Apeoesp, deputa-
da estadual pelo PT e vice-
presidenta estadual do
Partido dos Trabalhadores

E Gina também se foi
"In Extremis""In Extremis""In Extremis""In Extremis""In Extremis"

uma derrota culpável
de uma guerra mais
religiosa do que aca-
dêmica. Mas devo pa-
rar. Antes de ceder à
raiva e cobrar a histó-
ria de uma tragédia
parte da qual conhe-
ço muito bem.

Retorno, porém,
à Gina. À doce, à lin-
da Gina Lollobrigi-

da. E a um tempo que também
morreu. Que estupidez imper-
doável foi a de minha e de ou-
tras gerações em permitir a
perda de toda a riqueza daque-
les anos! Como pudemos ceder
à maldição do neoliberalismo
implantado por Reagan e Ta-
tcher, imitado por militares
sul-americanos, permitindo
ditaduras cruéis substituís-
sem a democracia nascente,
exuberante? "Nostra culpa".

Lá se foi, também, Gina, a
Lollô. Beatles, Elvis, Vinicius,
Tom, Pelé, Maria Ester, Garrin-
cha, Paulo Autran, Tônia - quan-
tos mais, no inevitável - mas tris-
tonho - término de gerações? Fim
de mundos, sim. Mas que outros
surgem em seguida? Onde - para
a juventude atual - estão os refe-
renciais? Ou não precisam, como
se Bertold Brecht tivesse razão ao
exclamar: "Maldito o provo que
precisa de heróis. Maldito, tam-
bém, o povo que não precisa de
heróis." Simples jogo de palavras,
perdoe-me o genial dramaturgo.
Pois precisamos, sim, de exemplos,
de referenciais, de homens e mu-
lheres que dignifiquem a vida e o
mundo. Não precisamos de ban-
didos, de farsantes, de canalhas.
Nem mesmo de políticos que fo-
gem para evitar ser presos.

E não escrevi sobre Gina, a
Lollobrigida. Sua tão doce beleza
adoçava um tempo em que os deu-
ses escancararam o Olimpo. Quan-
do o divino se fez humano. Que
valham a tristeza e a saudade. E a
gratidão pelo sonho alentador.

———
Cecílio Elias Netto, escri-
tor, jornalista, decano da
imprensa piracicabana
(celiato@outlook.com)

Cecílio Elias Netto

Tanto horror,
tantos ódios,
tantos conflitos

e, agora, ainda mais
essa: Gina morreu. A
Lollobrigida, a Lolô que
encantou o mundo!

Realmente, mun-
dos acabam. E, então,
os que sobrevivem tor-
nam-se contadores de histórias.
"Era uma vez..." Algumas delas,
de fascinantes, parecem inven-
ção de quem as narra, "histórias
da carochinha". Foi mesmo ver-
dade? Será invenção? Aconteceu
ou se deseja tivesse acontecido?
O enaltecimento dos "anos dou-
rados" - houve, verdadeira-
mente, essa época mágica?

Lá se foi também a Gina. E
sinto-me cada vez mais cansa-
do. Quem vai restar? Esse mun-
do e esses tempos estão cada vez
mais sem graça. Pelo menos, para
mim. Mas qual tem sido o feitiço
do tempo? Cadê o mistério? E o
proibido? Cadê aquelas normas,
acordos para, depois, serem des-
respeitados?  O Chico Buarque,
em minha opinião e por tanto eu
o admire, foi cruel ao revelar
"não existir pecado ao Sul do
Equador". Maldade do menes-
trel. Pois era simplesmente fas-
cinante e desafiador "cometer
pecados" naqueles anos de ou-
sadias e transformações.

Tentei escrever sobre a tra-
gédia dessa irresponsabilidade
que destrói a Unimep, a iminen-
te perda do tesouro construído
no Taquaral. Mas não tenho,
ainda, condições. Estou domina-
do pela raiva, uma raiva crescen-
te, pois trata-se de morte anun-
ciada. Morte lenta e, no meu en-
tender, provocada. Conheço toda
a história. Escrevi livro contan-
do a heroica trajetória, "Ousa-
dia na Educação". E artigos. Fui
aluno da primeira turma da fa-
culdade inicial, a ECA. E primei-
ro presidente do primeiro centro
acadêmico. A Unimep nunca foi,
apenas, uma instituição metodis-
ta e da Igreja Metodista. Foi e é
de Piracicaba. Nada aconteceria
se nossa terra - através de em-
presários, a população, o poder
público - não se tivesse unido
para construir aquele patrimô-
nio. Com notáveis doações. Mas,
desde o início, houve uma luta
interna deflagrada por membros
da igreja contra reitores. Piraci-
caba tem que reivindicar seus
direitos originais. A Unimep foi
uma vitória dos piracicabanos e
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ventude não mais lê e que a
cada ano passado, está per-
dendo o hábito da leitura; da
dicção correta das palavras;
do saber escrever a nossa lín-
gua; narrar os fatos de for-
ma entendível; artista de no-
vela e outros sonhos mais.
Não sou professor de portu-

guês ou de qualquer outra língua,
porém tive bons professores da
nossa língua e procuro sempre ter
à mão dicionários e gramáticas de
bons autores: "As palavras dormem
seu sono profundo como as pedras
no seio das montanhas. Desperta-
as e constrói com elas a tua torre,
bela e inabalável, que até os fura-
cões respeitem, quando ruge, em
redor, a tormenta implacável... (Do-
mingos Paschoal Cegalla).

Hoje, neste meu artigo, sob um
Sol que contraria o esperado pela
previsão do tempo no noticiário te-
levisivo, carente de boa transmis-
são em virtude da dependência de
satélites espaciais deficientes, cujo
domínio está em mãos da telefonia
digital, quase em todo mundo, vol-
to a insistir na nossa falta de edu-
cação escolar básica para essa nova
geração pós 1950. Para o pessoal
da minha geração, 1947, ainda vi-
vos e verdadeiros amigos, costu-
mo brincar dizendo: 'não vimos o
dilúvio de que fala a Bíblia, mas
com certeza, podemos afirmar que
pisamos no seu barro e estamos nele
atolados até a presente data. Por
isso, somos experientes em convi-
ver com ele e aptos para pressentir-
mos que é chegada a hora de dar-
mos palpites naquilo em que so-
mos conhecedores vivenciados
e, se nos escutarem, talvez
possamos ajudar a vencer essa crise
que nos assola e, realizarmos nos-
sos sonhos de melhores dias para
o futuro das gerações futuras.

Durante essa crise do corona-
vírus, iniciada em 2019, que propi-
ciou (favoreceu) uma ampliação da
nossa situação econômica negati-
va, já vigente de bom tempo e que

vai atingir o mundo todo e, em es-
pecial, os países menos estrutura-
dos e menos capitalizados finan-
ceiramente, com grandes áreas ter-
ritoriais e não democratas. Veja-
mos: nós do Brasil, não investimos
o necessário na saúde, na educa-
ção e na tecnologia e, estamos a
depender de outros países; vende-
mos nossas riquezas básicas in na-
tura do nosso subsolo, sem indus-
trialização capacitada para trans-
formar nossas riquezas naturais,
com a mão de obra técnica local
que possa levar nossos produtos à
distancias suficientes para alimen-
tar nossa população por meio de:
rodovias e ferrovias de norte a sul
do país, que percorram todo nosso
país; ferrovias interligadas com
rodovias que também façam esse
mesmo trajeto, com barcos, barca-
ças e navios de pequenos portes e,
para fora do nosso país, através de
grandes navios pela nossa costa
marítima com nosso Oceano Atlân-
tico, que nos banha quase todo
nosso Leste. Alguns municípios (de
nossa região), os quais leem meus
artigos, tomei conhecimento de que
Charqueada - SP, ganhou novo
pluviômetro (A Tribuna de São Pe-
dro, 14/03/23, pág. 10), o que mui-
to vai ajudar seu departamento de
defesa civil e sua população na pre-
visão do clima, reclamo que há bom
tempo venho cobrando dos muni-
cípios em meus artigos. Graças a
Deus, ainda temos pessoas que
acreditam que nós (mais velhos)
servimos para palpitar naquilo que

aprendemos e vivenciamos. Quiçá,
esses palpites possam beneficiar
muitos outros municípios.

O nosso destino está nas mãos
daqueles com bom-senso e amor
para com seus semelhantes e seus
municípios. Lembro que nesta se-
mana, que ora finda, o dia 25 foi
aniversário do município de São
Paulo e lá a defesa civil, tem passa-
do por grandes problemas climáti-
cos. Será que lá não há pluviôme-
tros suficientes e demais acessóri-
os para ajudar a estudar o clima?
Essa mesma pergunta faço para os
municípios de Campinas, Piracica-
ba, Americana, Santa Bárbara do
Oeste, São Carlos, Araraquara...?

A Lua na sua fase Nova, des-
de este sábado, 21, vai até o próxi-
mo no dia 28. Ela não pode ser vis-
ta normalmente aqui para nossa
região a olho nu, mas não deixa de
interferir nas marés, plantas, seres
humanos, ventos, relâmpagos, rai-
os e outras coisas ocultas a nossa
visão. Por isso estejamos prepara-
dos para não aventuramos nas es-
tradas, nas piscinas, nas praias, em
passeios em matas fechadas..., são
ocorrências normais da estação
Verão, e talvez não escape o nosso
município das suas influências.
Aqui estamos no sopé da Serra do
Itaqueri e a maior parte das chu-
vas caídas no seu topo, descolam-
se para o município de Brotas onde
forma o rio Jacaré Pepira e não
para São Pedro. É preciso fazer o
que é certo, desde que seja com boa
vontade, mas é preciso uma boa
doze de atrevimento para enfren-
tar a correnteza.  Bom final de se-
mana e que São Pedro, nosso san-
to padroeiro, dê uma ajudazinha
para o nosso município.

 Aldo Nunes, contabilis-
ta, articulista de jornais,
advogado, Auditor Fiscal
de Rendas do Governodo
Estado de São Paulo,
aposentado,  E-mail:
audusconsultoria@gmail.com
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Almir Pazzianotto Pinto

Tenho criticado a
8ª Constituição. Sem-
pre, porém, com propó-
sitos positivos. Partiu,
por sinal, do presiden-
te José Sarney a pri-
meira advertência, no
momento seguinte ao
da solene promulgação, quan-
do teria dito "Com esta Consti-
tuição o país é ingovernável".

A busca interminável da gover-
nabilidade, por sucessivos governos,
é responsável por 126 remendos ao
texto original.  Não se salvou, se-
quer, o Ato das Disposições Consti-
tucionais Transitórias (ADCT). In-
tegrado, no início, por 70 artigos e
destinado a ser o facilitador da pas-
sagem da Emenda nº1/69, à 8ª
Constituição de 1988, acabou por
se tornar definitivo e alcançar o fan-
tástico número de 122 dispositivos.

Pergunto-me, como seriam as
aulas de Direito Constitucional nas
Faculdades de Direito? Como jus-
tificariam os mestres constitucio-
nalistas a fragilidade de lei, cujas
características deveriam ser a
concisão, a clareza, a perenida-
de, só alcançadas pela Carta
Imperial de 1824 e pela Consti-
tuição republicana de 1981?

"Fazer um Estado que seja
verdadeiro, quer dizer fazer uma
Constituição que seja verdadeira",
disse o presidente da França, Char-
les De Gaulle, ao escritor André
Malraux (Antimemórias, Difusão
Europeia do Livro, SP, 1968, pág.
114). Como supervisor dos traba-
lhos de elaboração da Constituição
francesa, por reduzido grupo de
juristas, exigiu que fosse breve, "e

suficientemente obscu-
ra, para poder adaptar-
se a diferentes circunstân-
cias" (Charles De Gaulle -
uma biografia, Zahar, RJ,
2020, pág. 618).

A Constituição de
1988 contraria tudo o
que recomenda a sabe-
doria jurídico política.

Foi vítima de terrível conspiração,
arquitetada por senadores e depu-
tados investidos do poder consti-
tuinte, empenhados, porém, na
produção texto irreal, confuso, su-
jeito a distorções, interpretações
contraditórias, alterações, de con-
formidade com as necessidades
do Poder. Não sou eu quem o
diz. São os fatos. Ao contrário
do que deveria ser, no Brasil
não se governa dentro dos limi-
tes constitucionais. Adapta-se a
Constituição aos interesses do gru-
po governante, ou às necessidades
do momento.

Exemplo de paradoxo consti-
tucional é o salário-mínimo. Diz o
Art. 7º, que são direitos dos traba-
lhadores urbanos e rurais, além de
outros que visem à melhoria de sua
condição social: (...) IV - salário-
mínimo, fixado em lei, nacional-
mente unificado, capaz de atender
às suas necessidades vitais básicas
e às de sua família com moradia,
alimentação, educação, saúde, la-
zer, vestuário, higiene, transporte
e previdência social, com reajustes
periódicos que lhe preservem o po-
der aquisitivo, sendo vedada sua
vinculação para qualquer fim.

Responda o leitor se, com R$
1.302,00, ou R$ 1.320,00, o traba-
lhador das grandes cidades, onde
se concentra a parcela mais nume-

rosa da força de trabalho, conse-
gue garantir para si próprio e para
a família - esposa,  filhos, depen-
dentes - as necessidades básicas de
moradia, alimentação, educação,
saúde, lazer, vestuário, higiene,
transporte e previdência social, com
reajustes periódicos que lhe preser-
vem o poder aquisitivo?

Também agride a inteligência
imaginar que a Previdência Social
assegura ao aposentado, ou pensi-
onista condições minimamente sa-
tisfatória de vida. Ao contrário do
que em Brasília se pensa, o custo
de vida para o idoso não é inferior
ao do homem em idade adulta. As
despesas com médicos, medica-
mentos, cuidadores, assistência
hospitalar, se acentuam à medida
que a pessoa envelhece. Ser aposen-
tado ou pensionista, para o depen-
dente da Previdência Social não é
recompensa pelos anos de traba-
lho, mas penalidade que paga por
atingir a velhice. A única garantia
constitucional para o idoso, con-
vertida em realidade, é a que lhe
assegura "gratuidade nos trans-
portes coletivos urbanos", ao mai-
or de 65 anos.  O vasto rol de ga-
rantias de caráter social, contido

na Constituição, espelha o am-
biente surrealista que dominou
a Assembleia Nacional Consti-
tuinte. Surrealismo é a "manei-
ra de iludir a realidade dos pro-
blemas pela ambiguidade e pa-
radoxo", como o definiu o crítico
e historiador de arte italiano, Giu-
lio Carlo Argan (1909-1992), na
obra Arte Moderna.

Na Constituição de 1988 - sem
desprezar a importância como ins-
trumento de defesa do Estado De-
mocrático - o surrealismo com que
foi tratada a questão social tornou-
a desafio a ser solucionado, mas
pelas próximas gerações. O Brasil,
na sua maior parte pobre, com mais
de 30 milhões de famintos e outros 60
vivendo abaixo da pobreza, não dispõe
de recursos econômicos para arcar
com as despesas necessárias à so-
lução das carências sociais. Seria
necessário triplicar o Produto In-
terno Bruto, tarefa que exigiria per-
sistência, honestidade e trabalho.

O presidente Lula venceu as elei-
ções. Voltou a prometer resultados
não alcançados nos mandatos ante-
riores do Partido dos Trabalhado-
res. Erradicar a pobreza exige mais
trabalho do que promessas vazias.
Dispõe, agora, de quatro anos para
cumprir tudo quanto foi prometido
e não conseguido em doze. Poderia
começar pelo salário-mínimo, pela
atenção à família, à infância, à ju-
ventude, aos idosos. Dentro da Cons-
tituição e sem demagogia.

Almir Pazzianotto Pinto,
advogado, foi Ministro
do Trabalho e presiden-
te do Tribunal Superior
do Trabalho. Autor de A
Falsa República

fornecedora mundial de semen-
tes para plantas ornamentais e
vegetais. No seu chamado "Vale
das Sementes", desenvolvem-se
e se descobrem pioneiras varie-
dades de flores e de outras plan-
tas. O maior gasto de uma das
principais empresas é na pesqui-
sa. Tanto que seus responsáveis
a definem como uma "empresa
de pesquisa". Por isso consegue
lançar, a cada ano, cerca de
cento e cinquenta novas varie-
dades de vegetais.  São também
líderes na agricultura vertical. As
fazendas verticais e de estufa au-
mentam a produtividade com lu-
zes de LED e suas verduras e legu-

mes são cultivados sem o uso de
pesticidas ou herbicidas.

Essa é  uma l ição a  ser
aprendida pela agricultura bra-
sileira. Privilegiada com clima
que até agora é benéfico, não tem
se preocupado com real investimen-
to em pesquisa. Pouco ou nada se
faz para economizar água, para
migrar rumo a uma cultura de des-
carbonização, com foco exclusivo
na intensificação dos ganhos e mi-
rando apenas a balança comercial
e o aumento da exportação.

O mundo precisa de mais
juízo, porque já emitiu todos os
sinais de exaustão. É a ciência,
é a pesquisa, é a tecnologia que
pode nos salvar. Vamos apren-
der com a Holanda.

José Renato Nalini, Rei-
tor da Uniregistral, do-
cente do Programa de Pós-
graduação da Uninove e
autor de "Ética Ambien-
tal" e outros livros.
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Pacientes da UBS Dorothea
iniciam aulas de artesanato
Que eu preciso ter mais paciência e fazer atividades diferentes. Acho que essas aulas vão me ajudar de alguma forma", contou Ana

Nesta quinta-feira (26) o gru-
po de Terapia Ocupacional da Uni-
dade Básica de Sáude (UBS) do
bairro Dorothea iniciou as aulas de
artesanato com técnica do fuxico.
Mulheres de diversas idades, paci-
entes da unidade, irão se renuir
quinzenalmente para participar
das atividades gratuitas.

De acordo com as idealiza-
doras da ação, as agentes de

saúde Gislaine Souza e Edna Tito,
a ideia surgiu durante as visitas
realizadas nas residências dos mo-
radores. "Nessas visitas é comum
conversamos sobre ideias e for-
mas de ajudar a comunidade
com trabalho voluntário e tam-
bém algo que contribua com a
socialização", contaram.

Neste primeiro encontro, as
voluntárias Rosana de Lima e Ari-

ane Aparecida de Oliveira passa-
ram um breve relato sobre a técni-
ca de artesanato na qual são pro-
duzidas rosetas feitas em tecido
usadas para aplicar em roupas,
toalhas, bordados e diversas
peças. Tanto as aulas quanto os
materiais são totalmente gratuitos.

Mais do que aprender algo
novo, a aposentada Ana Alice da
Silva, de 62 anos, disse que os en-

contros devem ajudá-la com os
problemas de depressão. "O neu-
rologista disse que eu preciso mu-
dar minha rotina. Que eu preciso
ter mais paciência e fazer ativi-
dades diferentes. Acho que es-
sas aulas vão me ajudar de algu-
ma forma", contou Ana.

As amigas Regina de Matos
Morais e Aparecida de Lima Sou-
za, ambas com 72 anos, não co-

nheciam o fuxico. "É a primeira vez
que vejo isso, porque na verdade
eu só conheço o bordado ponto
cruz", disse Regina. "Eu sempre
gostei de bordar, fazer tricô e cro-
chê, mas fuxico é a primeira vez.
Acho interessante aprender coisas
novas e ter esse momento de ami-
zade", ressaltou Aparecida.

CAMINHADAS - Além das
aulas de artesanato quinzenalmen-

te, às 14h das quintas-feiras, as
agentes de saúde da UBS Dorothea
darão inicio na segunda-feira, às
7h30, as caminhadas com os paci-
entes que tiverem interesse. "Va-
mos caminhar todas as segundas,
quartas e sextas-feiras, com sa-
ída às 7h30 daqui da UBS. A
atividade é aberto a todos os pú-
blicos, de todas as idades". Mais
informações: (19) 3481-9309

Pacientes de diversas idades da UBS Dorothea participaram da primeira aula de artesanato do grupo de Terapia Ocupacional

Daniella Oliveira

Velha estrada
Antônio J. Brunhera

Ao passar por aquela velha estrada
Abandonada cheia de mato e barranco
Também pudera depois da longa jornada
Eu também trago meus cabelos brancos.

E a igrejinha que de longe se avistava
Lá não estava, nem sinal dela existia
Antigamente nem sequer ninguém sonhava
Que tudo isso viesse acontecer um dia.

E meus amigos que para longe se mudaram
Lá não voltaram para não chorar de saudade
Ao relembrar minhas lágrimas rolaram
Quanta tristeza não há mais felicidade.

Estrada amiga minha antiga companheira
Vejo em nós dois uma certa semelhança
Você mudada pelo tempo e a poeira
Eu também trago marcas de lembrança.

Vendo a igrejinha já tombada ao velho chão
Deu-me a impressão de amigos ali presente
Cantando hinos reunido em oração
Tudo igualzinho como era antigamente.

Infelizmente só restou mesmo a saudade
Na realidade só lembranças guardarei
Adeus Bicame, adeus bela mocidade
Adeus amigos que jamais esquecerei.

(Obrigado primo José Brunheira, estimado Dé. Ele
escreveu esse poema, tocado pelas lembranças da terra
onde viveu, no bairro do Bicame, município de Laranjal
Paulista, de onde também sou natural)
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Unimed Piracicaba renova frota assistencial
Na semana passada, a Unimed

Piracicaba apresentou os novos
automóveis de sua frota, com o ob-
jetivo de aperfeiçoar as visitas téc-
nicas realizadas pela Unimed Do-
miciliar, oferecendo assistência se-
gura aos beneficiários, com qua-
lidade e humanização. Median-
te parceria comercial com o Gru-
po Stefanini, 20 novas viaturas
zero-quilômetro chegam para com-
pletar a frota da Cooperativa com-
posta hoje por 29 veículos leves.

De acordo com o presidente
da Unimed Piracicaba, Carlos
Joussef, além de uma equipe
técnica eficiente, que visita os
pacientes em suas residências, os
carros equipados também são
parte fundamental do processo
humanizado priorizado pela ad-
ministração da Cooperativa.
"São cerca de 750 pacientes ca-
dastrados no mês e, em média,
450 atendidos de acordo com
complexidade e plano de cuida-
dos, podendo ser visitas diári-
as, semanais, quinzenais, men-
sais ou trimestrais. A Unimed
Domiciliar atende as 11 cidades
da área de abrangência da Coo-
perativa, com agenda progra-
mada aos pacientes que preci-
sam de curativos, oxigênio, me-
dicação e nutrição, no conforto
do seu lar, sem necessidade de
internação hospitalar. E, para
a t e n d e r  e s s a  d e m a n d a ,  a
equipe precisa de segurança e
de veículos adequados, prin-
cipalmente para a administra-
ção de medicamento injetável.
Durante 24 horas, as viatu-
ras não param", explica.

O médico ressalta que a Uni-
med Piracicaba foi uma das pio-
neiras nos atendimentos a paci-
entes em casa, os quais vêm sen-
do cada vez mais aperfeiçoados.
"Como enfatizamos a humaniza-
ção do indivíduo, o melhor é ele
se recuperar junto da sua famí-
lia em seu lar. E, a fim de que
isso ocorra da melhor forma
possível, a Unimed oferece toda
a estrutura de que precisa, da
qual fazem parte os veículos
muito bem equipados", cita.

PATRIMÔNIO - Segundo o
médico João Amaurício Pauli, res-
ponsável pelo setor de Patrimônio
da Unimed Piracicaba, a incorpo-
ração desses 20 carros novos mos-
tra a preocupação da diretoria em
oferecer segurança e conforto aos
colaboradores e bem-estar aos pa-
cientes. "Todos ganham com isso",
comemora.

DOMICILIAR - A enfermei-
ra Rosana Pompermayer, respon-
sável pelo serviço Unimed Domici-
liar - programa em que médico, en-
fermeiro, fisioterapeuta, nutricio-
nista, psicólogo, fonoaudiólogo,
técnicos de enfermagem, assisten-
te social e administrativo prestam
assistência ao beneficiário em sua
residência -, destaca que a renova-
ção das viaturas contribui bastan-
te para que equipe multidisciplinar
se desloque com tranquilidade
para exercer plenamente suas ati-
vidades. "Além de cuidados técni-
cos, levamos carinho e atenção às
pessoas para que possam se recu-
perar bem", finaliza.

Diretores da Unimed Piracicaba: José Rogério Nicola, Juliano Padovani, João Paulo Mainar-
di, Carlos Joussef e João Pauli

Odival Stefanini e Carlos Joussef.

Studio 47
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Deputada Professora Bebel quer isenção
de IPVA para pessoas com deficiências
Conforme o projeto, o veículo objeto da isenção deverá ser conduzido pelo beneficiário

A deputada Professora Bebel diz que Assembleia Legislativa incumbe a responsa-
bilidade de reverter os abusos e absurdos cometidos às pessoas com deficiência

 Divulgação

Garantir o direito à isenção do
IPVA para um único veículo de pro-
priedade de pessoa portadora de
transtorno do espectro do autismo
em grau leve, moderado ou severo,
ou com deficiência física, sensori-
al, intelectual ou mental, modera-
da, grave ou gravíssima, ou de seu
representante legal. Esta é a pro-
posta contida no projeto de lei 597,
de autoria da deputada estadual
Professora Bebel (PT), que tramita
na Assembleia Legislativa do Esta-
do de São Paulo (Alesp), e que tam-
bém é assinado por outros 23 de-
putados como coautores.

De acordo com o projeto, fica
condicionada a isenção do paga-
mento do IPVA à comprovação do
grau de deficiência ou de transtor-
no do espectro do autismo, aferido
em avaliação por profissionais da
Medicina de Trânsito credenciados
pelo Departamento Estadual de
Trânsito de São Paulo - DETRAN-
SP ou médico credenciado pelo Sis-
tema Único de Saúde - SUS, de-
vendo a avaliação considerar:  os
impedimentos nas funções e nas
estruturas do corpo;  os fatores so-
cioambientais, psicológicos e pesso-
ais; a limitação no desempenho de
atividades; e a restrição de par-
ticipação. Conforme o projeto, o
veículo objeto da isenção deve-
rá ser conduzido pelo beneficiá-
rio, por seu tutor ou curador,
ou por terceiro devidamente
autorizado por um deles, na
forma e condições estabelecidas
em ato do Poder Executivo.

O projeto também estabelece
que detectada fraude na obtenção
da isenção, o valor do imposto, com
os respectivos acréscimos legais e
relativo a todos os exercícios isen-
tados, será cobrado do beneficiá-
rio ou da pessoa que tenha apre-
sentado declaração falsa em

qualquer documento utilizado
no processo de concessão da
isenção, assim como as isenções
concedidas, especialmente aque-
las que forem objeto de denúncia
de fraude, serão auditadas na for-
ma e condições estabelecidas em
ato do Poder Executivo.

Na justificativa da propositura,
Bebel conta que os parlamentares que
subscrevem a propositura atendem
reivindicação apresentada pela Comis-
são 48 e pelo Podemos SIM PcD, gru-
pos de pessoas da sociedade civil, uni-
das espontaneamente em torno do
exercício da cidadania de forma plena,
em defesa dos direitos das pessoas com
deficiência, moradoras de diversos
pontos do estado de São Paulo e, inclu-
sive integrantes de outros Estados. Ela
explica ainda que os membros possu-
em diferentes ocupações profissionais
e atuam de maneira voluntária, pro-
curando corrigir as injustiças alertan-
do a sociedade, atuando junto às
autarquias dos poderes legislativo
e judiciário, de âmbitos municipais,
estaduais e federais.

De acordo com Bebel, o nome
"COMISSÃO 48" surgiu inspirado
no "mágico" número 48: a quanti-
dade de Deputados que formam a
maioria na Alesp, e tornam-se ca-
pazes de reverter a dramática situ-
ação das pessoas com deficiência
em relação a manutenção dos di-
reitos à isenção do IPVA - Imposto
sobre a Propriedade de Veículos
Automotores, que foram retirados
após a aprovação do PL 529/2020
e promulgação da Lei Estadual
17.293 em 15 de outubro de 2020.

A argumentação é de que o  par-
lamento estadual não foi justo em im-
portantes momentos que teria a opor-
tunidade de ouvir os legítimos repre-
sentantes do segmento, que buscaram
apoio no Poder Judiciário para que -
inclusive - obtivessem o amparo pela

inconstitucionalidade da cobrança do
imposto em 2021, pelo fato de que o
Governo Estadual descumpriu o pra-
zo nonagesimal. "Fora isso, para que a
ALESP não cometa mais uma vez uma
flagrante violação de Tratado Interna-
cional sobre os Direitos das Pessoas
com Deficiência e seu Protocolo Facul-
tativo, assinados em Nova York, em
30 de março de 2007, do qual o Brasil
é signatário, com ratificação por meio
do Decreto Federal nº 6.949/2009 é
mais do que necessário acatar o que
está sendo pleiteado pelos grupos
Comissão 48 e Podemos SIM PcD
neste Projeto de Decreto Legislati-
vo", defende a deputada Professo-
ra Bebel na justificativa", defende.

A argumentação é de que à
Assembleia Legislativa incumbe a
responsabilidade de reverter os
abusos e absurdos cometidos às
pessoas com deficiência, especial-
mente com as mudanças na legis-
lação de concessão de benefício tri-
butário, violando os direitos e até
mesmo o Tratado Internacional
que reflete uma preocupação mun-
dial de zelar pela acessibilidade e
pleno gozo de todos os direitos hu-
manos e liberdades fundamentais
das PcD, que vem sendo retirado,
dificultado ou impedido nos últi-
mos anos. Bebel também destaca que
com a alteração legislativa constante
neste projeto de lei, se exclui a imposi-
ção de realização de perícias ou de ava-
liações através do IMESC, por não ter o
instituto instrumentos para dar vazão
às demandas, uma vez que já existe
uma estrutura pronta para essas
perícias, que são os credencia-
dos pelo DETRAN (Departa-
mento Estadual de Trânsito de São
Paulo, com profissionais peritos es-
palhados por todo o Estado).

Os deputados Carlos Giannazi
(PSOL);  Caio França (PSB),  Major
Mecca (PL),  Luiz Fernando T. Ferrei-

ra (PT),  Isa Penna (PCdoB) Valeria Bol-
sonaro (PL), Erica Malunguinho
(PSOL),  Emidio de Souza (PT),  Cam-
pos Machado (AVANTE), Monica do
Mandato Ativista (PSOL), Márcia Lia
(PT), Teonilio Barba (PT), Delegada
Graciela (PL),  Castello Branco (PL),  Enio
Tatto (PT), Dr. Jorge do Carmo
(PT),  Marina Helou (REDE) Mau-
rici (PT),  Paulo Fiorilo (PT), José
Américo (PT), Leci Brandão
(PCdoB), Agente Federal Danilo
Balas (PL) e Coronel Telhada (PP).
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Apeoesp realiza campanha
de arrecadação de alimentos
Campanha abrange as 94 subsedes da entidade em todo Estado de São Paulo

A subsede da Apeoesp em Pi-
racicaba (Sindicato dos Professo-
res do Ensino Oficial de Ensino no
Estado de São Paulo) está realizan-
do campanha de arrecadação de
alimentos para serem destinados
ao povo Yanomami. Os alimen-
tos, não perecíveis, devem ser en-
tregues na subsede da Apeoesp, lo-
calizada na rua Alferes José Cae-
tano, 968, de segunda a sexta-
feira, das 8h30 às 17 horas.

A realização desta cam-
p a n h a  p e l a  A p e o e s p ,  q u e
abrange as 94 subsedes da
entidade em todo Estado de
São Paulo, é uma iniciativa
da sua presidenta, a deputa-
da estadual Professora Bebel
(PT), que ficou sensibilizada
com a situação do povo Ya-
nomami e entende que boa
parte da sociedade pode co-
laborar e ajuda-los a resolver
o problema da fome. "Não
podemos fechar os olhos para
a situação do povo Yanoma-
mi, que sofre uma tragédia,
resultado da desumanidade e
do genocídio do governo de
Jair Bolsonaro", enfatiza, pe-
dindo a colaboração de todos
que possam participar desta
campanha.

Essa tragédia do povo Ya-
nomami, no estado de Roraima,
foi desvendada pela visita que o
presidente da República, Luiz
Inácio Lula da Silva, realizou à
região no último sábado, 21 de
janeiro. "O povo Yanomami so-
fre com a desumanidade e o
genocídio praticado pelo go-
verno bolsonarista, por ação
e omissão diante da invasão
dos garimpeiros nas reservas
indígenas, por ele mesmo incen-
tivada, bem como as péssimas

Material de divulgação da campanha de arrecadação de alimentos ao povo Yanomami

condições sanitárias das aldeias,
fruto das negativas do governo que
encerrou seu mandato em dezem-
bro de 2022 em atender aos apelas
das lideranças in d í g e n a s .
S o m a - s e  a  isso a atuação do

governador bolsonarista daque-
le estado. O resultado de tanta
desumanidade foi a morte de 580
crianças por desnutrição, bem
como um número não revela-
do de adultos", lamenta.

Esta publicação custou
R$ 540 ,00 aos cofres públicos
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Apeoesp promove manifestação
e quer discutir com o secretário

A Apeoesp (Sindicato dos Pro-
fessores do Ensino Oficial de Ensi-
no no Estado de São Paulo) pro-
move manifestação em defesa do ma-
gistério paulista, nesta próxima segun-
da-feira, 30 de janeiro, enquanto que a
presidenta da entidade, a deputada
estadual Professora Bebel (PT) conti-
nua cobrando encontro  com o novo
secretário estadual da Educação, Re-
nato Feder, para discutir as reivindi-
cações da categoria. O ato que visa pres-
sionar o governo a sentar para negoci-
ar com a Apeoesp será em frente à Se-
cretaria Estadual da Educação, na
Praça da República, às 14 horas,
após o encontro do CER (Conselho
Estadual de Represetantes).

De acordo com Bebel, a luta
da Apeoesp, neste momento, conti-
nua sendo por um novo processo de
atribuição que corrija distorções e in-
justiças, com a realização de novo
processo de atribuição de aulas pre-
sencial, justo e transparente assim
como pela revogação da LC 1374/
2022, que garanta "carreira aber-
ta, justa e atraente, aplicação do
piso salarial nacional, mesa de ne-
gociação permanente, enfim, a va-
lorização do magistério", ressalta.

Até agora, de acordo com Be-
bel, já foram feitos pelo menos cin-
co pedidos de audiência com Fe-

der, mas a entidade só foi recebida
até agora pelo secretário-executivo
da pasta, Vinicius Neiva.

A Apeoesp também tem exi-
gências como o abono de faltas para
professores que participem de ati-
vidades da categoria e a liberação para
ida a consultas médicas, assim como
quer ainda que o governo do Estado se
comprometa com o piso nacional da
categoria, incorporando o reajuste
ao salário. Atualmente, o piso sala-
rial profissional nacional dos pro-
fessores, que teve reajuste de 14,9%,
passou a ser de R$ 4.420,36.

A Apeoesp cobra que o gover-
no Tarcísio de Freitas e o secretá-
rio estadual da Educação, Renato
Feder, estabeleçam uma mesa de
negociação permanente em torno
dos direitos e reivindicações da
categoria, bem como de todo o fun-
cionalismo. "Significa ainda respei-
tar e assegurar o direito de organi-
zação e de participação sindical a
toda a nossa categoria, restituindo
direitos que nos foram tirados,
como as faltas abonadas e dispen-
sa de ponto para participação em
atividades sindicais, prática que foi
suprimida pelo ex-governador
João Doria e pelo seu secretário
estadual da Educação, Rossieli So-
ares", enfatiza a Professora Bebel.

Bebel diz que a Apeoesp tem diversos pontos para discutir com o secretá-
rio Renato Feder, como o cumprimento do piso salarial nacional pelo Estado

Divulgação

MEU PET – O Meu Pet, que oferece atendimento veterinário rápido, básico e
gratuito, começa  atender ao público na próxima segunda (30), das 7h às 12h e
das 13h às 16h. O espaço viabilizado por um convênio entre Estado e município,
funciona na avenida Paschoal Antonelli, ao lado do Centro de Castração Social.
Veterinário do local, João Pedro Arruda Zani conta que no local serão realizados
procedimentos como suturas pequenas, limpeza otológica e exames de sangue.
"Nós não temos exames de imagens ou internação. O espaço é destinado para aten-
dimentos rápidos", reforça. A clínica faz parte do Centro de Zoonoses Vanessa Targher,
formado também pelo Centro de Castração Social. As castrações de cães e gatos
estão programadas para serem iniciadas em fevereiro. É preciso preencher o cadastro
no site da Prefeitura de São Pedro (saopedro.sp.gov.br)
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SRA.MARIA HELENA TEIXEI-
RA PALLU faleceu no dia 19/
01 na cidade de São Pedro
aos 76 anos de idade e era vi-
úva do Sr.Rubens Sebastião
Pallu. Era filha dos finados
Sr.José Queiroz Teixeira e da
Sra.Marina Gomes Teixeira.
Deixa os filhos: Alexandre Tei-
xeira Pallu casado com Valdi-
rene Gomes Pallu e Patricia
Teixeira Pallu. Deixa netos e
demais parentes. O seu sepul-
tamento deu se dia 20/01 ás
09:30 h no Cemitério Munici-
pal de São Pedro onde foi inu-
mada em jazigo da família. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS.

SRA. ANGELINA BOMTORIN
LEONEL faleceu no dia 20/01
na cidade de Piracicaba, aos
88 anos de idade e era viúva
do Sr. Jose Leonel Filho. Era
filha dos finados Sr. Lucia-
no Bomtorin e da Sra. Ana
Maria Elizabeth. Deixa o fi-
lho: Jose Aparecido Leonel.
Deixa neta, bisnetos e de-
mais parentes e amigos. O
seu corpo foi transladado
para a cidade de São Pedro
e o seu sepultamento deu se
dia 21/01 saindo o féretro ás
14:30 h do Velório Memorial
Bom Jesus – Sala 1 seguin-
do para o Cemitério Munici-
pal de São Pedro onde foi
inumada em jazigo da famí-
lia. Esta sala possui servi-
ço de Velório On-Line con-
sulte os familiares. À famí-
lia e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do
GRUPO BOM JESUS.

SRA.ROSA MARIA PEREZ
SAIA faleceu no dia 21/01  na
cidade de São Pedro aos 51
anos de idade e era casada
com o Sr.Thiago Kruger Kun-
gel .Era filha do finado Sr.Eliseu
Saia e da Sra.Vilma Perez
Saia. Deixa o filho: Renato.
Deixa demais parentes e
amigos.O seu sepultamento
deu se dia 22/01 saindo o fé-
retro ás 10:30 h do Velório
Memorial Bom Jesus – Sala 1
seguindo para o Cemitério
Municipal de São Pedro onde
foi inumada em jazigo da fa-

98166-578398166-578398166-578398166-578398166-5783

FALECIMENTOS

A Coluna "Ecoar - a voz do meio ambiente" é
uma iniciativa da Coordenadoria de Meio Ambiente

da Prefeitura de São Pedro. Conte o que está
achando ou dê sugestões através do

Instagram @meioambientesaopedro ou e-mail:
meioambiente@saopedro.sp.gov.br

A Caatinga é coisa nossa!
O relevo influenciaO relevo influenciaO relevo influenciaO relevo influenciaO relevo influencia
a disposiçãoa disposiçãoa disposiçãoa disposiçãoa disposição
dessas variações;dessas variações;dessas variações;dessas variações;dessas variações;
em depressõesem depressõesem depressõesem depressõesem depressões
sertanejas,sertanejas,sertanejas,sertanejas,sertanejas,
prevalece o soloprevalece o soloprevalece o soloprevalece o soloprevalece o solo
raso com plantasraso com plantasraso com plantasraso com plantasraso com plantas
de baixo portede baixo portede baixo portede baixo portede baixo porte

Caatinga... talvez seja o bi-
oma com nome mais peculiar.
Essa é a única floresta 100%
brasileira. Foi nomeada pelos
povos indígenas devido a sua
aparência na estação seca, pre-
valecendo os verdes claros e os
troncos esbranquiçados, daí seu
significado: caa - mata; tinga -
branca. Essa realidade muda
um pouquinho em períodos chu-
vosos, saindo o branco e voltan-
do os tons verdes mais inten-
sos. Abrangendo mais de 800
km², encontramos esse bioma
nas regiões nordestinas e um
pouquinho em Minas Gerais. O
Ceará ganha o título de maior
dono desse bioma.

Não apenas de indivíduos ar-
bóreos se constrói um bioma, te-
mos também o solo, relevo, clima e
rio. O clima predominante é o se-
miárido, com precipitações em mé-
dia de 800 milímetros por ano;
entretanto há períodos chuvosos
que já registram 1.000 milímetros
por ano e em épocas de estiagem,
apenas 200 milímetros.

As chuvas concentram-se en-
tre os meses de janeiro e maio, de
forma torrencial e irregular. Os re-
gistros de temperatura do solo já
bateram 60ºC, fortalecendo a eva-
poração das águas do território.

O solo é uma formação
complexa e muito variada, ra-
sos e profundos, com baixa fer-
tilidade e características argilo-
sas e arenosas. O relevo influ-
encia a disposição dessas varia-
ções; em depressões sertanejas,
prevalece o solo raso com plan-
tas de baixo porte, enquanto nas
chapadas e serras, desenvol-
vem-se matas maiores e fecha-
das,  contribuindo para um
clima mais ameno. Esses fa-
tos atribuem mais fortemen-
te para a diversidade do bio-
ma, assemelhando às dife-
renças do nosso povo.

As características se asse-
melham de outras regiões semi-
áridas, como o Chile, Ásia e Áfri-
ca, com regime irregular de
chuvas, mas quando falamos
das terras brasileiras, encontra-
mos mais diversidade nas espé-
cies; 932 de plantas, 178 mamí-
feros e 590 de aves, dessas 318
são endêmicas, ou seja, é encon-
trado somente nesse bioma.

Os cactos são símbolos das

FALECIMENTOS
SRA. MARIA SEBASTIANA
VIEIRA CORDEIRO faleceu
dia 24/01/2023, na cidade de
Santa Maria da Serra, conta-
va 88 anos, filha dos finados
Sr. Antonio Vieira e da Sra. Be-
nedicta Moreira, era casada
com o Sr. Benedito Cordeiro
Filho; deixa os filhos: Nelson
Cordeiro, casado com a Sra.
Neuza Cordeiro; Jose Carlos
Cordeiro, casado com a Sra.
Olinda Alonso Cordeiro; Tere-
za de Fatima Cordeiro, casa-
da com o Sr. Jose do Carmo

mília .Esta sala possui ser-
viço de Velório On-Line con-
sulte os familiares. À famí-
lia e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do
GRUPO BOM JESUS.

SR. JAIR VIGOLIN faleceu no
dia 22/01 na cidade de Piraci-
caba, aos 58 anos de idade e
era casado com Sra. Andreia
Aparecida Bissoli.      Era filho
do Sr. Salvador Vigolin e da
Sra. Idevani Cesar Vigolin.
Deixa os filhos: Gabriel Bisso-
li Vigolin, Thiago Aparecido
Vigolin e Diogo Henrique Vigo-
lin. Deixa ainda demais paren-
tes e amigos. O seu corpo foi
transladado para a cidade de
São Pedro e o seu sepultamen-
to deu se dia 22/01 saindo o
féretro ás 16:00 h do Velório
Memorial Bom Jesus – Sala 2
seguindo para o Cemitério
Municipal de São Pedro onde
foi inumado em jazigo da famí-
lia. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do GRUPO BOM JESUS.

SR.JOSÉ MARTINS DE OLI-
VEIRA FILHO faleceu no dia
22/01 na cidade de Piracicaba
aos 64 anos de idade e era
casado com a Sra.Maria Ma-
nuela Teixeira Pedroso dos
Reis de Oliveira.E era filho dos
finados Sr.José Martins de Oli-
veira e da Sra.Ana Pereira da
Silva de Oliveira. Deixa os fi-
lhos: André dos Reis Martins
de Oliveira casado com Aman-
da Feres Patricio ,Deborah dos
Reis Martins de Oliveira casa-
da com Diego Freitas da Silva
e Miguel dos Reis Martins de
Oliveira .Deixa netos e demais
parentes. Sua Cerimônia de
Cremação deu se dia 23/01 ás
17:30 h saindo da sala de ve-
lório Rubi para o Salão Nobre
do Crematório Memorial Metro-
politano de Piracicaba. Esta
sala possui serviço de Velório
On-Line consulte os familiares.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
GRUPO BOM JESUS.

SR.EGIDIO DE GODOY fale-
ceu no dia 24/01 na cidade de
Piracicaba aos 89 anos de ida-

de e era casado com a
Sra.Julia Manrique de
Godoy.Era filhos dos finados
Sr.Augusto Jorge de Godoy e
da Sra.Carolina de
Godoy.Deixa os filhos: Rosa,
Vera e Sandra. Deixa netos e
demais parentes. O seu corpo
foi transladado para a cidade
de São Pedro e o seu sepulta-
mento deu se dia 25/01 sain-
do o féretro ás 13:00 h do Ve-
lório Memorial Bom Jesus –
Sala 1 seguindo para o Ce-
mitério Municipal de São
Pedro onde foi inumado em
jazigo da família. Esta sala
possui serviço de Velório
On-Line consulte os familiares.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
GRUPO BOM JESUS.

SR.JOSE JESUS ANACLETO
DA SILVA faleceu no dia 25/
01 na cidade de São Pedro
contava 60 anos de idade e era
filho dos finados Sr.Deolindo
Anacleto da Silva e da
Sra.Rosalina Nascimento da
Silva.Deixa os filhos: Anderson
e Jeferson.Deixa irmãos, sobri-
nhos demais parente e
amigos.O seu sepultamento
deu se dia 25/01 saindo o fé-

retro ás 16:30 h do Velório
Municipal de São Pedro se-
guindo para o Cemitério da-
quela localidade onde foi
inumado em jazigo da família.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
GRUPO BOM JESUS.

SR.MIGUEL MARCONCINI
RIBEIRO faleceu no dia 27/01
na cidade de Piracicaba aos 62
anos de idade e era casado com
a Sra.Maria Amalia Esquerro
Marconcini Ribeiro. Era filho dos
finados Sr.Benedito Ribeiro e da
Sra.Maria Aparecida Marconcini
Ribeiro.Deixa os filhos:Matheus
Esquerro Marconcini Ribeiro e
Felipe Esquerro Marconcini Ri-
beiro. Deixa parentes e ami-
gos. O seu corpo foi transla-
dado para a cidade de São
Pedro e o seu sepultamento deu
se dia 27/01 saindo o féretro ás
10:00 h do Velório Memorial
Bom Jesus – Sala 1 seguindo
para o Cemitério Municipal de
São Pedro onde foi inumado
em jazigo da família. Esta sala
possui serviço de Velório On-
Line consulte os familiares. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS.

espécies arbóreas, destacando o
mandacaru. Com fácil adapta-
ção, sobrevive a intensas secas,
armazenam água e se protege
com espinhos, mas apresentam
sua beleza com as flores bran-
cas. Como disse Luiz Gonzaga,
quando "mandacaru fulora na
seca, é o sinal que a chuva che-
ga no sertão", associando a flo-
ração, que dura uma noite, ao
clima da região. Com tudo isso,
podemos dizer que a Caatinga é
símbolo de brasilidades, de re-
sistência e força.

Falando no grande Luiz
Gonzaga, suas músicas expõem
as dores do povo, que lida com
a falta d'água. Esses prejuízos
foram intensificados com as
ocupações da Caatinga para as
práticas agrícolas sem manejo ade-
quado. As áreas sofrem com agri-
cultura e pecuária extensiva, com
extrativismo insustentável.

Inspiração para obras mar-
cantes, Euclides da Cunha des-
creve em Os Sertões as caracte-
rísticas já descritas. Em perío-
dos de chuvas, pelos olhos do
escritor "O sertão é um paraí-
so… Ressurge ao mesmo tempo
a fauna resistente das caatin-
gas […]". Entende-se que em
suma essa é a visão do bioma:
lindo e tocante independente
das suas condições.

Ao procurar informações e
fotos da Caatinga, imagina-se
que não há nada interessante
para observar e para aprender,
mas é o contrário. Há vida e vi-
gor na Caatinga, seus símbolos
remetem a persistência de espé-
cies ameaçadas que se reinven-
tam e adaptam às condições.
Mesmo com toda sua força, a
preservação é essencial para
garantir uma exclusividade da
nossa terra.

Aline Lima é colaboradora téc-
nica da Coordenadoria de Meio
Ambiente de São Pedro.

Nespech ( In - Memoriam );
Nilton Cordeiro; Maria Helena
Cordeiro, casada com o Sr.
Pedro Donizete Guerra; Nei-
de Cordeiro e Paulo Henri-
que Cordeiro. Deixa demais
familiares e amigos. Sepul-
tamento dia 24/01/2023 às
17h00 do Velório do Cemi-
tério Municipal de Santa
Maria da Serra/SP, para a re-
ferida necrópole. À família e
amigos enlutados os senti-
mentos de pesar da Abil Gru-
po Unidas Funerais.

PPPPPROGRAMAROGRAMAROGRAMAROGRAMAROGRAMA

Turismo Rural volta a ser
oferecido em São Pedro
Considerado atividade econômica importante para cidades do interior paulista, o turismo
rural voltou a mostrar sinais de aquecimento após sofrer os impactos da pandemia

O Programa Turismo Rural,
do Senar (Serviço Nacional de
Aprendizagem Rural), volta a ser
oferecido em São Pedro em 2023.
O programa,fruto de parceria da
Prefeitura de São Pedro, o Senar e
o Sindicato Rural de Charqueada,
já formou cinco turmas na cidade.

Considerado atividade eco-
nômica importante para cidades
do interior paulista, o turismo
rural voltou a mostrar sinais de
aquecimento após sofrer os im-
pactos da pandemia e se apre-
senta como ótima alternativa
para os proprietários rurais in-
teressados em ampliar o uso das
terras, além da produção agro-
pecuária.  Investimentos nessa
área são vistos como benéficos
para vários grupos, já que a ati-
vidade turística promove o de-
senvolvimento econômico, soci-

al e ambiental, melhorando as
condições de vida da comuni-
dade como um todo.

O Programa Turismo Rural
oferece capacitação e mostra
como identificar os caminhos
para fazer essa atividade se tor-
nar viável e lucrativa. Dividido
em dez módulos - um por mês,
com duração média de três dias
cada -  o programa engloba o
conhecimento necessário para
avaliar o potencial de uma pro-
priedade rural a fim de torná-
la uma atração turística que
gere trabalho e renda.

O programa vai de março a
dezembro, totalizando 240 horas/
aula. Os matriculados que acom-
panharem todos os módulos rece-
bem certificado, além de informa-
ções sobre as competências neces-
sárias para colocar o projeto em

Será a quinta turma de Turismo Rural de São Pedro

prática. Para participar é preciso ter
no mínimo 18 anos.

SENSIBILIZAÇÃO - Para
apresentar mais detalhes da ativi-
dade será realizado, às 9h do dia 3
de fevereiro, um evento de sensibi-

lização sobre o tema, na Secretaria
de Turismo, localizada na rua Ge-
neral Osório, 846. Os interessados
devem entrar em contato pelo te-
lefone (19) 3481 9269, número
que também e WhatsApp.

Arquivo/Prefeitura de São Pedro
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ALUGO APTO.
Ubatuba na Praia Grande. F. (19)
3481-6112/ 9 9759-9092.
-------------------------------------------
VENDO OU TROCO.
Salão comercial (antigo cho-
ppão), em frente à lava rápida
Tio Zé, a 150 mts da matriz com
670 mts de área coberta. Tel.
(19) 3483-2136 ou 9.9736-2029.
-------------------------------------------
VENDO
Terreno 10x30 em Piracicaba,
R$ 155.000,00, Rua João Gime-
nes, Jardim das Flores, ao lado
do 373. Fone (19) 99827-1101.
-------------------------------------------

INSTRUMENTOS MUSICAIS.
E acessórios novos e usa-
dos, conserto, compra, vende
e troca. Ficha Som Usados.
F. (19) 3483-2136.
-------------------------------------------
VENDO CORSA
Sedan 1.0 ano 2004 R$
21.000 tratar 19- 997360492
-------------------------------------------

APARELHAGENS E CAIXAS.
Som, profissionais e residenciais, usa-
dos, compra, vende, troca e loca. Ficha
Som Usados. F. (19) 3483-2136.
-------------------------------------------
GRAVAÇÕES DE.
Fitas K7 e Discos de Vinil p/ CD/
PENDRIVE e VHS p/ DVD. F. (19)
3483-2136.
-------------------------------------------
VENDO TVs.
Usadas. F. (19) 3483-2136.
-------------------------------------------
COMPRO.
Teclado e Violão usado - Ficha Som
(19) 3483-2136 ou (19) 9.9736-2029.
-------------------------------------------
VENDO
Bazar Completo. Tratar fone:
(19) 9.9997-5959.
-------------------------------------------
PROCURO
Alguém para doação de palets
ou venda preço desapego tra-
tar 19 -983908427

Prestamos serviços em São Pedro e
região portarias seguranças e eventos

Informações Teófilo telefone (19)99927-9969

CASA BAIRRO NOBRE
SÃO PEDRO VENDO

pela melhor oferta 400 m de
terreno 290 de construção 3
dormitórios duas suítes sala
cozinha Copa escritório edícu-
la com churrasqueira e gara-
gem observação a casa mais
alta da rua, 3 quarteirões da Fei-
rinha da cidade aos sábados in-
formações 19 97106-4885
1999862-4594 1999846-4973

CM RASPAGEM
DE TACO

E APLICAÇÃO
DE SINTEKO

CONTATO: 19 -
996818653

(19) 9.9715-0696
Rua das Figueiras 34 ,

Bairro canta sapo  -
Águas de São Pedro

CASA ALUGO BAIRRO
BOTÂNICO SÃO PEDRO

três dormitórios duas suí-
tes cozinha balcão sala
dupla entrada para cinco
carros e etc condições de
aluguel r$ 1.500 caução 3
aluguéis estuda-se fiador sem
multa reposição só após tér-
mino do contrato bairro no-
bre tratar: 19-97106-4685/
99862-4594/99846-4973

SÃO PEDRO
OCASIÃO

VENDO  PELA MELHOR

OFERTA,  2 CASAS

BAIRRO NOBRE ,OU

TROCO POR   CASA EM

PIRA, OU APT.EM  SAN-

TOS  TR.19 9 7106-4685

NOVA PIRACICABA
OCASIÃO

VENDO PELA MELHOR

OFERTA

LINDA CASA, OU  TROCO

POR DUAS MENORES

OU APT.SANTOS. A 200

DO HOSPITAL DA CANA

TR.19 9 7106-4685

AVISO DE LICITAÇÃO
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO - REGISTRO DE PREÇO Nº  07/2023

Comunicamos que está aberta a licitação do Pregão Eletrônico- Registro de Preço nº 07/
2023, Processo: 138/2023, que tem por objeto a Aquisição de Material para Sinalização
Asfáltica.  As propostas serão acolhidas com início no dia 30/01/2023,  às 10:00 horas
até às 08:00 horas do dia 10/02/2023. O início da sessão de disputa de preços ocorrerá
às 10:00 horas do dia 10/02/2023. Deve ser observado o horário de Brasília. O Pregão
Eletrônico será realizado em sessão pública por meio da Internet, por intermédio do
Sistema BLL Compras - acessível em www.bll.org.br . O edital completo encontra-se à
disposição no Departamento de Compras e Licitações, sito a Rua Valentim Amaral 748,
no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-9223 ou através do site: https://
www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas ou www.bll.org.br . São Pedro, 27 de janeiro
de 2023. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos

AVISO DE LICITAÇÃO
Comunicamos que está aberta a Licitação relacionada abaixo:

Pregão Presencial nº 04/2023 - Processo nº 128/2023 - Objeto: Aquisição e Instalação
de Adesivos - Início da Sessão Pública: 09 de fevereiro de 2023, às 09:00 horas,  na
Secretaria Municipal de Turismo, sito a Rua General Osório, n° 846, Centro, São Pedro/
SP. O edital completo encontra-se à disposição no Departamento de Compras e Licita-
ções, sito a Rua Valentim Amaral 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-
9223 ou através do site: https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas. São Pedro,
27 de janeiro de 2023. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos

AVISO DE LICITAÇÃO

Comunicamos que está aberta a Licitação relacionada abaixo:

Pregão Presencial nº 08/2023 - Processo nº: 147/2023 - Objeto: Locação de Som e Ilumi-
nação - Início da Sessão Pública: 09/02/2023 às 14:30 horas,  na Secretaria Municipal
de Turismo, sito a Rua General Osório, n° 846, Centro, São Pedro/SP. O edital completo
encontra-se à disposição no Departamento de Compras e Licitações, sito a Rua Valen-
tim Amaral 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-9223 ou através do site:
https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas. São Pedro, 27 de janeiro de 2023.
Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos

AVISO DE LICITAÇÃO
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO - REGISTRO DE PREÇO Nº  05/2023

Comunicamos que está aberta a licitação do Pregão Eletrônico- Registro de Preço nº 05/
2023, Processo: 134/2023, que tem por objeto a Aquisição de Material para Pavimenta-
ção Asfáltica.  As propostas serão acolhidas com início no dia 30/01/2023,  às 10:00
horas até às 08:00 horas do dia 09/02/2023. O início da sessão de disputa de preços
ocorrerá às 10:00 horas do dia 09/02/2023. Deve ser observado o horário de Brasília. O
Pregão Eletrônico será realizado em sessão pública por meio da Internet, por intermédio
do Sistema BLL Compras - acessível em www.bll.org.br . O edital completo encontra-se
à disposição no Departamento de Compras e Licitações, sito a Rua Valentim Amaral
748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-9223 ou através do site: https://
www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas ou www.bll.org.br . São Pedro, 27 de janeiro
de 2023. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos
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Aniversário de São Pedro tem atividades
culturais e esportivas, oficinas e recreação
São apresentações musicais de vários estilos, oficinas, apresentação de circos nas escolas, atividades esportivas e de lazer, cinema, teatro, além dos tradicionais festejos de Carnaval

Arquivo/Prefeitura de São Pedro

Esta publicação custou R$ 429,00 aos cofres públicos Esta publicação custou R$ 297,00 aos cofres públicos

A proximidade das celebra-
ções do Carnaval - 18 a 21 de
fevereiro - e do aniversário de
142 anos de emancipação políti-
ca de São Pedro - no dia 22 de
fevereiro - criou uma ampla
programação para  as comemo-
rações de fevereiro na Estância.

São apresentações musicais
de vários estilos, oficinas, apre-
sentação de circos nas escolas,
atividades esportivas e de lazer,
cinema, teatro, além dos tradi-
cionais festejos de Carnaval que
fazem de São Pedro um dos lo-
cais mais tradicionais para este
tipo de comemoração.

A programação preparada
pela Prefeitura de São Pedro come-
ça no dia 29 de janeiro, domingo,
com a Corrida Green Run. A larga-
da para os previamente inscritos
será às 8h, com saída em frente à
igreja Santo Antonio, no alto da
serra. O percurso será de 7 km para
corrida e 4 km para caminhada.

No dia 3 de fevereiro, sex-
ta-feira, às 21h, na praça da
Matriz, tem apresentação de

Rogério Carrera.  No sábado dia
4, tem oficina de ginástica ar-
tística no Centro de Ginástica Bia
Lackner das 17h às 18h, pare-
dão de escalada a partir das 17h
na praça da Matriz, apresenta-
ção da Orquestra Sinfônica de
Piracicaba no Espaço Artístico,
às 20h e um "esquenta" do Car-
naval com a Banda Ária às 21h
na praça da Matriz.

Para o domingo, dia 5, foram
programadas  a realização da pro-
va Kalangas, de mountain bike, com
saída às 7h da praça da Matriz;
apresentações do espetáculo teatral
Caipirologia, com a temática do Meio
Ambiente, em dois locais: às 10h, no
Parque Maria Angélica e às 16h na pra-
ça do Horto e paredão de escalada
a partir das 15h na praça da Ma-
triz; apresentação de samba e pa-
gode com Jeito Nosso, a partir das
17h na praça da Matriz.

A programação segue no dia
10 de fevereiro, com cinema infan-
til no Espaço Artístico, tiro ao alvo
e arco e flecha no Parque Ernesto
Baltieri das 14h às 19h e um show

especial, às 21h. No dia 12 de feve-
reiro, às 10h, na praça da Matriz,
acontece oficina de decoração de
máscaras e tiro ao alvo e arco e fle-
cha das 14h às 19h. Outra oficina,
de ritmos de Carnaval, será reali-
zada das 15h30 às 16h30 e para
encerrar a programação do dia,
apresentação do Batuque Sincado,
com samba e pagode.

Nos dia 18 e 19 de fevereiro, as
oficinas serão de customização de
abadás, às 10h e às 15h, na praça
da matriz. No dia 22 de fevereiro, a
solenidade de aniversário será re-
alizada às 18h, no Paço Municipal.

No dia 24, às 9h e às 14h, ha-
verá apresentação circense Mala-
baRindo na Emeb Ricarda Paiva
Lima Berzin e no dia 25, teatro in-
fantil, às 10h, no coreto e Malaba-
Rindo, na praça do Horto, às 16h.

CARNAVAL - Para o Carna-
val de São Pedro, serão quatro noi-
tes e duas matinês. As  atividades
serão realizadas na praça da
Matriz.A programação completa
será divulgada nas redes sociais da
Prefeitura de São Pedro.

CCCCCHARQUEADAHARQUEADAHARQUEADAHARQUEADAHARQUEADA

Cras abre inscrições para Oficina de Ritmos
O Centro de Referência e As-

sistência Social (CRAS) de Char-
queada, em parceria com a prefeitura,
está oferecendo a Oficina de Ritmos.
As inscrições para participar tiveram
início nesta segunda-feira (23). As au-

EEEEESCOLASCOLASCOLASCOLASCOLA RC RC RC RC RC
Charqueada abre inscrições aulas de musicaterapia

Em Charqueada, estão aber-
tas as inscrições para as aulas de
musicaterapia com a Consonância
Escola RC. Podem participar pes-
soas de todas as faixas etárias (cri-
anças, jovens, adultos e idosos) e o
curso é totalmente gratuito.

Os interessados devem procu-
rar a sede do CRAS de Charquea-
da, das 8h às 16h. As aulas aconte-
cem todas as quintas-feiras em dois
períodos: das 9h às 10h e das 11h
ao meio-dia. O início das aulas está
marcado para 2 de fevereiro.

Serão utilizados equipamentos
musicais como violão, flauta doce
e teclados. Ao todo serão ofertadas

20 vagas no município. O objetivo
da musicaterapia é promover o
bem-estar social e humano por
meio dos instrumentos, cujas pes-
quisas mostram que ouvir música
e tocar um instrumento estimulam
o cérebro e podem aumentar a ca-
pacidade de memória. A intenção é
ainda promover a autoestima, valo-
rizar os dons necessários à educação e
contribuir fortemente para melhoria
dos relacionamentos pessoais e fami-
liares. Projetos assim auxiliam na
solidificação de conceitos éticos e
culturais, embasados na constru-
ção de um cidadão emocionalmen-
te saudável e feliz.

las começam no dia 2 de fevereiro com
o professor Neu Temporim. Os inte-
ressados podem procurar a sede
do CRAS de Charqueada, das 8h
às 16h. As aulas acontecem às
terças-feiras, das 18h às 19h

(aula kids) e das 19h às 20h (to-
das as idades). Na quinta-feira,
das 17h às 18h e das 18h30 às
19h30 para todas as idades. E na
sexta-feira é a vez da Melhor Ida-
de: aula das 8h às 9h.
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CASAS E APARTAMENTOS
APT. JARDIM IPORANGA: 2  dorm. (A/E), cozi-
nha americana, sala, área de serviço, gara-
gem e portão eletrônico. R$ 270.000,00 (I.R)

APT. CENTRAL: Edifico Vó Ana - Térreo - 2
dorm. (1 suíte), w.c. social, sala e quintal,
cozinha americana ,área de serviço, gara-
gem, portão eletrônico,  piscina, salão de
festas, elevador R$ 450.000,00  - (J.S.)

CASA VISTA PARA LAGO: Térreo: Sala de jan-
tar, sala de tv e sala para lanchar ambas com
magnifica vista, lavabo, cozinha, área de ser-
viço e abrigo. Inferior: 3 dorm. (1 suíte), w.c.
social, varandas, piscina, churrasqueira e
quintal. R$ 590.000,00 (R.S.)

CASA JD. IPORANGA:  Parte térrea: 2 dorm.
(1 suíte), w.c. social, sala, copa, cozinha, área
de serviço, varanda, abrigo ara 2 carros co-
bertos, área de churrasqueira. Parte Inferior:
quarto, banheiro, cozinha, lavanderia e pis-
cina + quintal. R$ 510.000,00 (I.D)

CASA TÉREA  JD. PORANGABA: 3 dorm. (1
suite), w.c. social, sala para 2 ambientes,
copa, cozinha, abrigo, salão com churras-
queira +quarto e banheiro externo.  R$
550.000,00 (E.N)

TERRENOS
Área Comercial: 1.363 m2 - ótimo local, 3 fren-
tes - R$ 2.300.000,00 (B)
Terreno Jd. Cal i fornia  -    274 m2 - R$
120.000,00 (D)
Terreno na Avenida: 678 m2, 2 frentes: R$
450.000,00 (N.C.)
Terreno Iporanga - 410,00 m2 (aclive) - R$
210.000,00 (W.R)
Terreno Jd. Porangaba: 317 m2, murado. R$

175.000,00 (M.C.P)
Terreno Comercial: 450m2, declive. R$
180.000,00 (A.M)
Terreno Jd. Porangaba -  300m2, murado-
R$ 195.000,00 (J.)
Terreno Cond. Terra das Águas - 420 m2 -
R$ 130.000,00 (J.)
TERRENO JD. PORANGABA:  267 M2 - R$
120.000,00 (E.A)
TERRENO JD. PORANGABA : 254 M2 (MU-
RETA E CALÇADA)- R$ 110.000,00 (A.G)
TERRENO JD. PORANGABA: 285 M2 - ACLI-
VE - R$ 110.000,00 (V.Z)

CHÁCARAS
LOT. CAMARGO: Chácara de 5.000 m2, com
excelente residência de 3 dorm. (1 suíte),
todos com armários embutidos, w. c. soci-
al, lavabo, sala de estar com lareira, sala
de jantar, cozinha com armários, varandas
em L, piscina, quiosque com churrasquei-
ra, play ground, campo de futebol, canil,
horta,  casa para caseiro e quarto de ferra-
mentas. R$ 850.000.00 (V.)
CHÁCARA PRIMAVERA: 5.000m2, plana -R$
200.000,00.

CHÁCARA PRIMAVERA:    5.000m2, casa
semi nova com    2 dorm. ( 1 suíte com
hidro massagem), w.c. social,  sala de es-
tar, copa, cozinha,  varandas,    churrasqueira,
piscina, pomar, galinheiro, lago com peixes, c.
futebol, etc. R$ 650.000,0 ( M)

CHÁCARA ÁGUAS CLARAS: 5.000 m2 -   R$
180.000,00

CHACARA VERTENTES DAS ÁGUAS:
5.000m2 -  R$ 180.000,00

OUTRAS OPÇÕES CONSULTE NOSSO
SITE: WWW.CELIOIMOVEIS.COM.BR
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Grupo debate reforma da
pista e eventos da modalidade
Prefeito João Vitor recebeu comitiva para solução da reforma da pista de
skate; vereador Nelinho comemora a cobrança que fez ao Executivo

O prefeito de Águas de São
Pedro, João Victor Barboza (Cida-
dania), recebeu em seu gabinete
nesta terça-feira (24) uma comi-
tiva para tratar da reforma da
pista de skate. Além da sinali-
zação positiva quanto à melho-
rias emergenciais e também pro-
jeto de recuperação do espaço, o
chefe do Executivo debateu ainda
a realização de eventos e campeo-
natos para os praticantes.

Estiveram no encontro o se-
cretário de Turismo, César Siboldi,
o titular da Pasta de Educação,
João Paulo Pontes, o vereador Val-
ter da Jaws, e os skatistas e empre-
sários Cri Duarte e Alex Busnello.

João Victor disse que está
ciente da necessidade de refor-
mar a pista de skate. "Sabemos
que é necessário e vamos fazer.
Já busquei parceria junto ao go-
verno estadual e em breve teremos
uma resposta concreta. Um espaço
que tem muita importância e a
nossa atenção. Tanto é que já
estamos planejando investir
mais em eventos que envolvam
a prática do skate", disse. Além
das aulas que serão ministradas

Prefeito João Victor falou também sobre a realização de eventos e campeonatos para os praticantes do esporte

ainda este ano nas escolas de
Águas de São Pedro, um evento
deve acontecer nos dias 26 e 27
de agosto na estância: o Mini
Ramp Contest. Nesta mesma

data, haverá uma Ladeira Outlaw
para o pessoal curtir e andar de
skate ao som de música boa.

"As boas notícias já estão
chegando. E para isso contamos

com parceiros importantes e que
conhecem e sabem fazer eventos
deste tipo. Agora é correr com a
reforma para que tudo possa
dar certo", finalizou o prefeito.

SSSSSOLUÇÃOOLUÇÃOOLUÇÃOOLUÇÃOOLUÇÃO

Após denúncia de Nelinho, prefeito João Vitor cuida da pista de skate
Após o vereador da cidade

de Águas de São Pedro, Nelinho
Noronha (PT) cobrar providên-
cias urgentes sobre a pista de
skate da cidade, nesta semana,
finalmente, o prefeito João Vic-
tor Barbosa teve publicação em
redes sociais de que reuniu seu
secretariado e assessores para
tratar do assunto. A pista de
Skate foi danificada com as
chuvas do último dia 13 e em
ofício dirigido ao prefeito, o ve-
reador Nelinho Noronha co-
brou providências urgentes
para que seja interditado o
acesso à pista de Skate da ci-
dade, assim como seja reali-
zada licitação urgente para o
rápido reparo,  devolvendo
assim à população importante
ponto de esporte e lazer, princi-
palmente à juventude.

As medidas, de acordo com
Nelinho Noronha, se fazem ne-
cessária em função de que na
última sexta-feira, 13 de janei-
ro, ocorreu uma forte tempes-
tade no município, ocasionan-
do  o agravamento de vários
pontos da cidade, dentre eles a
ruptura da estrutura da pista
de skate, que teve levantamen-
to do solo do banks e rachadu-
ras enormes, inutilizando de vez
uma das poucas opções de lazer
e esporte de crianças e adoles-
centes do município. Segundo o
vereador, da maneira que ficou

a pista de skate, se faz necessá-
ria uma medida urgente, em
função do risco iminente de aci-
dente. "Caso alguém se aventu-
re a entrar no banks,  a estru-

tura pode terminar de ceder, po-
dendo até soterrar alguém,
causando um grave aciden-
te", explicou o vereador no
ofício dirigido ao prefeito.

Com relação à Administra-
ção Municipal, o vereador diz
que não basta apenas o prefeito
João Victor ter postagem em
redes sociais informando que
está discutindo o caso da pista
de skate. "É preciso que tome
providências urgentes e faça o
reparo na pista o mais breve
possível e não venha com a des-
culpa de falta de recursos. Se
precisar de recursos estadual ou
federal, pode contar comigo, que
poderei intermediar o pedido,
tanto através da deputada es-
tadual Professora Bebel (PT),
que é minha irmã, assim como
junto a deputados federais do
meu partido", declara.

Postagem nas redes sociais informando que o prefeito finalmente
está se mexendo para tratar da pista que foi destruída pelas chuvas
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Secretário César Siboldi é
reconduzido à presidência
da Serra do Itaqueri

Em encontro realizado na
manhã desta quinta-feira (26), no
Hotel Portal das Águas, o secretá-
rio de Turismo de Águas de São
Pedro, César Siboldi, foi recondu-
zido ao cargo de presidente da
Região Turística da Serra do
Itaqueri. A coordenação eleita
terá mais dois anos à frente do
órgão que é responsável por de-
senvolver atividades e eventos
que englobam o turismo de 14
municípios parceiros.

O evento contou também
com a participação do prefeito
João Victor Barboza (Cidada-
nia). Siboldi e toda a diretoria tem
feito um trabalho voltado à fomen-
tação do trade turístico na região,
com vistas a explorar o que cada
cidade tem de melhor para ofe-
recer a moradores e turistas.

"É uma honra e um privilégio
ter sido escolhido novamente para
a presidência dos trabalhos. Mas
como sempre digo: é preciso união
e muito trabalho em conjunto para
que toda a região da Serra do Ita-
queri prospere. Nossa missão é cla-
ra: levar o turismo e todo seu po-

tencial onde ele realmente merece
estar", disse Siboldi.

Foi em 2009 que gestores pú-
blicos e empresários das 14 cidades
formaram o Conselho Regional da
Serra do Itaqueri, governança ofi-
cial reconhecida pela Secretaria
Estadual de Turismo e Ministério
do Turismo que vem desenvolven-
do projetos para o desenvolvimen-
to do turismo regional, como le-
vantamento dos atrativos (inven-
tário), criação de roteiros e mate-
rial promocional integrado.

A Serra do Itaqueri - A Região
Turística da Serra do Itaqueri é
uma das mais belas no Estado
de São Paulo, onde é possível
encontrar uma oferta turística
ampla: turismo cultural, de saú-
de, rural, de natureza, de eventos,
de aventura e gastronômico.

São 14 municípios que estão
unidos pelo desenvolvimento do tu-
rismo regional: Águas de São Pe-
dro, Analândia, Brotas, Charque-
ada, Corumbataí, Ipeúna, Itirapi-
na, Limeira, Piracicaba, Rio Cla-
ro, Santa Maria da Serra, São
Carlos, São Pedro e Torrinha.

César Siboldi (à direita) foi reconduzido ao cargo de presi-
dente da Região Turística da Serra do Itaqueri

Divulgação

Divulgação

Divulgação
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Equipe multidisciplinar de Águas
passará a contar com neuropsiquiatria

A equipe multidisciplinar de
Águas de São Pedro terá mais um
reforço: trata-se de um neuropsi-
quiatra. A decisão já teve o aval do
prefeito João Victor Barboza (Ci-
dadania), que vê com bons olhos a
chegada de um profissional da
área. A equipe multidisciplinar é
alocada na Secretaria de Educação.

O médico Ricardo José de Al-
meida Leme, graduado pela Facul-
dade de Ciências Médicas da San-
ta Casa de São Paulo e com resi-
dência médica em Neurologia pelo
Hospital das Clínicas é quem vai
ocupar posto na estância. A reivin-
dicação partiu das mães dos filhos
de portadores de necessidades es-

peciais e foi atendida pelo chefe do
Executivo. Ele passará a integrar a
equipe multidisciplinar e ficará à
disposição. "Estamos sempre aten-
tos às oportunidades para trazer
ótimos profissionais para a cidade.
E o doutor Ricardo é uma delas.
Seja muito bem-vindo", declarou
João Victor.

ÍÍÍÍÍNDICENDICENDICENDICENDICE     DEDEDEDEDE G G G G GESTÃOESTÃOESTÃOESTÃOESTÃO

Águas de São Pedro tem 2ª melhor gestão do estado
A estância de Águas de São

Pedro tem a segunda melhor gestão
municipal do estado de São Paulo,
apontou estudo feito pelo Instituto
Áquila e o Grupo Bandeirantes de Co-
municação. O ranking levou em conta
todas as 5.568 cidades do país - neste
cenário, Águas de São Pedro ocupa a
10ª colocação geral. Na Região Me-
tropolitana de Piracicaba (RMP),
que engloba 26 municípios, Águas
de São Pedro lidera.

O Índice de Gestão Municipal
2022 faz um verdadeiro raio-X das
condições financeiras e também de
investimento e infraestrutura dos
municípios. São avaliados eficiên-
cia fiscal, educação, saúde e bem-
estar, mobilidade urbana, susten-
tabilidade, desenvolvimento socio-
econômico, ordem pública, entre

outras áreas. O prefeito João Vic-
tor Barboza (Cidadania) comemo-
rou os resultados apresentados pela
estância no ranking. Destacou a posi-
ção à frente de cidades da região e pro-
jetou um cenário ainda mais pro-
missor para os próximos anos.

"Temos ciência de todo traba-
lho estruturado e planejado que
temos para Águas de São Pedro.
São números que refletem toda esta
preocupação em pensar lá na fren-
te. Nosso município vem passando
por uma transformação em todas
as áreas: desde a qualidade da aten-
ção básica até aquilo que é oferta-
do para moradores e turistas. Co-
locamos metas ambiciosas, mas
que somente assim é possível che-
gar onde queremos com destaque
nacional e internacionalmente",

comentou o chefe do Executivo.
João Victor lembrou ainda que

os números foram extraídos em
um período bastante prejudicado pela
pandemia. Águas de São Pedro, que
tem sua atividade econômica totalmen-
te voltada ao turismo, foi uma das
cidades que mais sofreram com as
restrições e o desaquecimento do
comércio como um todo. "Se você
analisar bem, tivemos um ótimo
desempenho mesmo em tempos di-
fíceis por conta da pandemia. Agora, já
com uma situação controlada, temos
que dobrar as ações e fazer com que
estes números sejam ainda melhores.
Sempre vi Águas de São Pedro com
um potencial enorme, com capacidade
para mais. E é para isso que vamos
seguir trabalhando ininterrupta-
mente", completou o prefeito.
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